



『一步一步進もう』

~Let's Move Forward Step by Step~  
東京六本木ロータリークラブ会長

# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリークラブ



『ロータリーは分かちあいの心』

~Rotary Shares~  
国際ロータリークラブ会長

発行日 2007年10月1日

No. 10

平成19年9月3日

卓話 『トットちゃんと世界の子どもたち』  
女優・ユニセフ親善大使  
黒柳 徹子 様

黒柳徹子でございます。ユニセフの親善大使は助けを必要としている子供たちの状況を皆さんにお伝えするのが仕事でございます。発展途上国と先進国でどこが一番違うかというとお水で、衛生状態のいい水道がお家の中にあるような国は世界で数パーセントです。24~25年前に初めてタンザニアへ参りましたとき、旱魃で力サカサになった地面を触っていましたら、そこにいた女の人が手を洗うようにボールにお水を下さったんですね。そのお水がミルクコーヒーみたいな色をしていたんですけど、そのお水も5km先から汲んできただって言うんでびっくりしましたら、それはまだ近い方で、15kmも行かなきゃなんない人もいるっていうことでした。その時に男の子がずるずる地面這いずっているんです。母乳の栄養が足りないでミルクもなくて脳に障害を起こしてしまったって聞いた時、これが本当の栄養失調というものだって分かったんです。その村の村長さんがおっしゃったのは、大人は死ぬ時に苦しいとか言って死ぬけど、子どもは何にも言わないので大人を信頼して死んでいくんですって。私、子どものことは分かっているつもりでしたけど、本当は分かっていなかつたんだなと、何度も何度も思ったんですね。それが最初のショックでした。

インドで一番子どもが罹る病気は破傷風です。インドは地面に寝ている子どもが沢山いるんですね。貧しい子どものいっぱいいるところに行きました。20人ぐらいの子どもがうす暗がりの中に寝ていて、一番端にいる子に頑張ってねって言ったら、その子が硬直した喉の奥でウグーって一生懸命何か言つたんです。何て言ったんですかって聞いたら看護婦さんが、あなたのお幸せを祈っていますと言つてますって。その時に本当にね、予防接種1本していれば死なないで済むのに、何の文句も言わずに、あなたの幸せを祈っていますって言うような子が死んでいくんだなと思いまして、タンザニアの村長さんの言ったのはこういうことだと思ったんです。

私が親善大使になった23~24年前、1年間で1400万人の子どもが死んでいました。今は1050万人で、世界中の子どもたちが子どもたちのことを考えた結果、減ったと思うんです。一番瘦せた子どもを見たのはエチオピアです。隣りのソマリアがすごい内戦で、みんなはだしで逃げてくるんですけど、その子どもたちは膝の骨も全部表から見えるんですね。髪の毛も瘦せて頭蓋骨の形もはっきり見えちゃう。難民キャンプでユニセフが食べ物を配給するとき、骸骨のように瘦せた子が並んでいる横に土が盛ってあって、何ですかって聞いたら、あれはこっちへ来てから死んだ子どもを埋めてあるんです。その埋めてあるのがずっとどこまでもあって、風がビュービュー吹いている状況なんか見ますと、もう本当にどうしてこんなんだろうって思って。

とても大事なことは教育です。モザンビークは独立した時、2%しか字の読める人がいなかった。植民地でポルトガルに資源を全部持っていくから何も教育してもらえなかったんですけど、大統領は素晴らしい方で、私、おみやげに双眼鏡をあげて、冗談にこれでゲリラをご覧くださいって言つたら、大統領が、いいえこれでこの国の未来を見ましょうとおっしゃったんです。なんて素晴らしい言葉だらうと思いました。案の定、今、モザンビークはアフリカで第一というぐらい発展しています。

最悪と思える状態の中でも頑張って生きていこうとしているのが子どもたちで、子どもは生まれつきそういう力を与えられていると思うんです。私たちに何ができるか、お金は勿論んですけど、関心を持っていただくことが先ず最初ではないかと思います。今日のうちに話のできるチャンスを与えてくださることは非常にありがたいことです。ありがとうございました。



**ニコニコBOX情報****工藤 一枝さん**

太田様本日の卓話楽しみに致しております。

**小西 恭子さん**柳さん、こんにちは。暑かった夏のお疲れが  
出ませんようお大切にお過ごし下さいませ。**松本 智さん**虫の声がとても美しく聞こえる様になりました。  
食欲の秋到来です。**芹澤 ゆうさん**来月7日から9日までの京都のS T S フォーラムの準備で忙しくしております。30ヶ国以上の  
教育科学大臣や大企業トップ等が集まります。**安間 百合子さん**

江戸城再建を目指す会のご発展を願っております。

**岡田 達雄さん**

明日は西ローターアクトクラブで卓話をさせていただきます。

**小竹 直隆さん**江戸城再建を目指す会が、本日、新しい専用  
事務所と待望のホームページを開設しました。  
皆さんのご支援に乾杯です！**中川 勉さん**

台風これでおわりだと良いですが……

**松木 隆央さん**太田資暁様の卓話を楽しみにして居ります。  
宜しくお願ひ申し上げます。**杉本 潤さん**

米山奨学生柳さんようこそ。

**脇若 英治さん**

新会員の御承認よろしくお願ひします。

**渡邊 滋さん**秋は虫の音とともにやって参ります。  
「虫の声月よりこぼれ木に満ちぬ」富安風生**安井 悅子さん**

10月1日にグレイスの名古屋オフィスがオープします。

**山本 良樹さん**

江戸城再建に期待をいたします。

**9月10日 合計 69,000円**  
**累計 791,500円****本日のプログラム****平成19年10月1日****卓話 『どうなる裁判員裁判』****宇都宮地方裁判所 所長****園尾 隆司 様****プロフィール**

|                         |   |
|-------------------------|---|
| S24年 ('49年)             | 徳島県生まれ  |
| S47年 ('72年)             | 東京大学法学部卒  |
| S49年 ('74年)             | 東京地裁判事補   |
| S52年～63年<br>('77～'88年)  | 最高裁事務総局民事局付,東京地裁判事補<br>最高裁事務総局人事局付,札幌地裁判事         |
| S63年～H 5年<br>('88～'93年) | 最高裁事務総局民事局第一,第二課長                                 |
| H 5年 ('93年)             | 東京地裁判事・民事通常部裁判長                                   |
| H10年 ('96年)             | 東京地裁判事・破産再生部裁判長<br>そごうの民事再生事件,山一證券の<br>破産事件などを担当。 |
| H15年 ('03年)             | 最高裁事務総局民事局長<br>知財高裁創設を含む民事関係の司<br>法制度改革を担当。       |
| H16年 ('04年)             | 最高裁事務総局総務局長<br>裁判員制度創設を含む司法制度改<br>革全般を担当。         |
| H18年 ('06年)             | 宇都宮地裁所長   |

**次回のプログラム****平成19年10月15日****卓話 『インターラクトクラブは楽しいよ！』****第2750地区インターラクト委員****東京西南ロータリークラブ副会長****川口 忠康 様****クラブからのお知らせ****● 9月10日の例会****岡田幹事報告**

- 坂本ガバナーよりJ.F.ケネディ(ロータリアン)  
の絵葉書で公式訪問の礼状を頂きました。
- 月刊誌「Newton」10月号に、11月15日IM  
のゲストスピーカー西岡秀三氏による「地球  
温暖化Q&A」が掲載されています。

**東京六本木ロータリークラブ****会長 荘田 吉夫 幹事 岡田 達雄**会報・広報  
委員長**安井 悅子**会報・広報  
副委員長**片岡 雅敦**